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Presidenta de Asociación de 
Fiscales:en Chile no “estamos 
acostumbrados”a que se 
investiguen autoridades 
La persecutora Patricia Ibarra indicó que en el país “es algo nuevo, que 
no se había visto, pero eso habla también de la objetividad del Ministerio 
Público de no dejarse llevar por otras pretensiones políticas”. 

  

Javiera Arriaza 
  

La presidenta de la Asociación Nacional de 

Fiscales, Patricia Ibarra, abordó las inves- 

tigaciones que se han realizado a las auto- 

ridades en el último tiempo, planteando 

que en Chile “no estamos acostumbrados” 

a ese tipo de acciones. 

“Si nos vamos a otros países cercanos, 

como Perú, han habido casos graves de 

corrupción donde incluso expresidentes 

han estado en prisión preventiva o han 

sido condenados por delito. Entonces, en 

Chile es algo nuevo, que no se había visto, 

pero eso habla también de la objetividad 

del Ministerio Público de no dejarse llevar 

por otras pretensiones políticas o alguna 

amedrentación que pueda haber en contra 

de un fiscal”, partió diciendo Ibarra en el 

programa de streaming de La Tercera, Des- 

de la Redacción. 

Esto en el marco de las investigaciones 

relacionadas al caso Audio, ProCultura, 

Manicure, Democracia Viva, entre otros, 

que involucran a autoridades de distintos 

poderes del Estado. 

“Recordemos, sí, que en estos casos de 

mayor complejidad el fiscal nacional ya 

ha optado por designar a fiscales regiona- 

les que se encarguen de esas investigacio- 

nes, no a fiscales adjuntos, o se forma un 

equipo con fiscales adjuntos dirigidos por 

fiscales regionales (...) en todo Chile hay 

muchos fiscales que están investigando a 

diversas autoridades”, explicó la fiscal Iba- 

rra. 

“Pinchazo” a Boric: ¿Intencionalidad 
política? 
La persecutora también fue consultada 

> Patricia Ibarra, fiscal. 

por el planteamiento del Frente Amplio, 

de que las escuchas al Presidente Gabriel 

Boric fueron realizadas con una intencio- 

nalidad política, o mejor dicho, un “espio- 

naje”. 

“Yo no comparto esa interpretación. Pri- 

mero, porque parte de la base de una in- 

terceptación ilegal o ilegítima, ¿cierto? Y 

eso no es así, porque tal como señalé al co- 

mienzo de esta entrevista, cualquier inter- 

ceptación o análisis vaciado de un teléfo- 

no, de antenas o de diligencias intrusivas, 
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se autorizan por un juez, por lo tanto, no 

es ilegítimo”, apuntó. 

“La materia de las interceptaciones que 

se pueden utilizar son solo aquellas que 

sean el objeto de la investigación de un de- 

lito, es decir, no se pueden utilizar, no se 

pueden mantener ciertas conversaciones 

que no digan relación con la investigación 

de un delito o alguno que surja durante esa 

interceptación. No estamos hablando de 

conversaciones triviales”, agregó la presi- 

denta de la Asociación de Fiscales. 

  

Boric regresa a Santiago 
con el fantasma de 
ProCultura presente 

Pasadas las 5.00 horas de este miércoles 

(17.00 en Beijing), el Presidente Gabriel 

Boric finalizó su gira de cuatro días en 

Asia, donde visitó China y Japón, y se su- 

bió al avión de la Fuerza Aérea que lo lle- 

vará de regreso a Chile, cerca de las 6.00 

de este jueves. 

En Santiago lo está esperando la crisis 

por el caso ProCultura, caso que marcó 

con notoriedad el inicio de esta gira in- 

ternacional, en las ciudades japonesas de 

Tokio y Osaka. 

La polémica situó al Mandatario en el 

centro del huracán, luego de que se re- 

velara una conversación telefónica entre 

él y Josefina Huneeus, psiquiatra y ex- 

pareja del amigo del Presidente, Alberto 

Larraín. Este último es el protagonista 

del escándalo y otro de los antecedentes 

que se han presentado en la investigación 

es un presunto financiamiento irregular 

de la campaña presidencial por parte del 

fundador de la cuestionada fundación. 

Borichabló del tema este lunes, antes 

de entrar al pabellón de Chile en la Expo 

Osaka 2025. Allí, el Mandatario defendió 

su inocencia y planteó que no ejercerán 

ningún tipo de presión sobre la Fiscalía.   

Bancada socialista pide al Ejecutivo poner 
urgencia en proyectos anticorrupción 

  

En medio del escándalo de ProCultu- 

ra, a propósito de las escuchas filtradas 

del caso que involucran a miembros del 

Frente Amplio (FA), la bancada de dipu- 

tados del Partido Socialista (PS) anunció 

que solicitarán al Ejecutivo poner “ur- 

gencia” a los proyectos anticorrupción 

en el Congreso. 

En concreto, anunciaron que solicitarán 

la calificación para proyectos de su ban- 

cada, los que entregarían “herramientas 

contra la corrupción”. 

Según especificaron, tales proyectos se- 

rían “el de Fundaciones Transparentes, 

el proyecto para inhabilitar el ejercicio 

de cargos públicos a quienes hayan co- 

metido delitos contra la probidad, entre 

otros”. 

El jefe de bancada de los diputados so- 

cialistas, Juan Santana, señaló que el 

“cuestionamiento” del conglomerado 

“no solamente es al uso y al correcto uso 

de los recursos públicos por parte de una 

institución privada en programas que 

son tremendamente importantes para la 

población, sino más bien a la generación 

y al impacto que esto tiene en el interés 

y la legitimidad de nuestras instituciones 

públicas”. 

“Creemos que este tipo de escándalos 

terminan socavando la credibilidad que 

la población chilena tiene en sus insti- 

tuciones públicas y, por lo tanto, vamos 

no solamente a respaldar todas y cada 

una de las investigaciones que se lle- 

ven adelante en esta materia”, aseveró.   

Mineduc ingresa indicaciones a 
proyecto de ley para fortalecer el 
Sistema de Admisión Escolar SAE) 

El ministro de Educación, Nicolás Catal- 

do, asistió este miércoles a la Comisión de 

Educación del Senado para avanzar en la 

tramitación del proyecto de ley que modi- 

fica el Sistema de Admisión Escolar (SAE), 

moción parlamentaria a la que el Ministerio 

de Educación le introdujo indicaciones para 

fortalecer y perfeccionar el mecanismo de 

admisión. 

Estas indicaciones fueron elaboradas a 

partir del informe que entregó la Mesa Téc- 

nica del SAE, constituida en diciembre por 

12 especialistas en educación y políticas 

públicas. Las propuestas apuntan a ampliar 

los requisitos para que los establecimientos 

de alta exigencia puedan aplicar mecanis- 

mos de selección; a mejorar los criterios de 

inclusión; ya reforzar el compromiso de las 

familias con los proyectos educativos. 
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